

Consumo responsable.

Objetivo general:

-Ofrecer al alumnado conocimientos básicos acerca del consumo responsable.

Objetivos específicos:

- Familiarizarse con cuestiones referentes a la compra abusiva de teléfonos móviles.
- Conocer el material del que están fabricados los teléfonos móviles.
- Saber a dónde van los teléfonos móviles que se reciclan.

Grupo:

Los alumnos de la asignatura de Economía para la vida cotidiana de 1º de Bachillerato realizaran en el aula un primer debate sobre el consumo de teléfonos móviles y otros aparatos tecnológicos.

Cada alumno hace recuento de los móviles que hay en su casa, y de los móviles que ha consumido cada miembro de su familia en los últimos 3 años.

Estimamos en común el consumo medio de toda la clase.

Tras un segundo análisis en más profundidad, buscando información en Internet y utilizando los materiales didácticos sobre consumo responsable de Intermon Oxfam, los alumnos pondrán en común la información recogida.

Se recordara la importancia de las tres “erres” del consumo responsable: Reduce, Reutiliza y Recicla.

Conclusiones:

Las compañías telefónicas necesitan que cambiemos de móvil cada poco tiempo para estimular el consumo.

Para elaborar los teléfonos móviles que usamos a diario es necesario un escaso mineral que se encuentra fundamentalmente en África, en los países del centro de este continente, este mineral se llama Coltán. Aunque este lejos de nuestra realidad hay verdaderos conflictos por la explotación de este escaso recurso. En la última guerra civil de la R.D. del Congo distintas facciones de ejércitos como el ruandés o el congoleño luchaban con otros grupos armados por el control de las zonas donde existe este mineral. Éste es vendido a comerciantes asiáticos que a su vez lo hacen llegar a las multinacionales que fabrican.

La fabricación de la mayoría de los componentes de los teléfonos móviles está trasladada a países asiáticos. En ellos los salarios y las condiciones laborales (medioambientales y laborales) de los trabajadores y trabajadoras son mucho peores que en nuestro país...de ahí que puedan ofrecernos los móviles a buen precio... lo que facilitan su renovación...

Para la fabricación de nuestros móviles se utilizan muchos materiales que no son siempre reutilizables o reciclables, además de tener sustancias tóxicas para nuestro medioambiente como son plomo mercurio, cadmio....

Gran parte del reciclaje acaba con chatarra electrónica en Asia, en basureros de la India, China, donde existe mucha mano de obra infantil se dedica a reciclar esa basura electrónica...